



ENSAYO

“LA GLOBALIZACIÓN”

PROBLEMAS SOCIOECONOMICOS CONTEMPORANEOS

LIC. RAMIRO ROBLERO MORALES

PRESENTA LA ALUMNA:

JENNIFER LIZBETH AGUILAR SOLIS

**3ER CUATRIMESTRE GRUPO “A” TRABAJO
SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA.**

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS

15 DE JULIO DEL 2020

INTRODUCCION

Este ensayo tiene como finalidad de dar a conocer el tema de la globalización. Metódicamente la globalización es un proceso económico, tecnológico, social y cultural a gran escala, que consiste en la creciente comunicación e interdependencia entre los distintos países del mundo unificando sus mercados, sociedades y culturas, a través de una serie de transformaciones sociales, económicas y políticas que les dan un carácter global. Se caracteriza por la integración de las economías locales a una economía de mercado mundial donde los modos de producción y los movimientos de capital se configuran a escala planetaria cobrando mayor importancia el rol de las empresas multinacionales y la libre circulación de capitales junto con la implantación definitiva de la sociedad de consumo.

LA GLOBALIZACIÓN

Huerta (2016) Menciona:

La globalización ha cobrado vida tanto a nivel popular como en el ámbito gubernamental, a medida que la gente y los gobiernos intentan controlar el movimiento de capital, trabajo, bienes e ideas que constituyen la ola actual de globalización. Para lograr un equilibrio adecuado entre los costos y los beneficios asociados con la globalización, los ciudadanos de todas las naciones deben comprender la forma en que la misma funciona y las opciones de políticas con las que cuentan tanto ellos como sus sociedades. (p.82)

Estoy de acuerdo con lo que menciona Huerta ya que prácticamente esta ola de globalización ha adquirido un gran impulso debido a las políticas que han abierto las economías internas e internacionales. Durante la segunda guerra mundial y especialmente durante las últimas dos décadas que se presentaron, muchos gobiernos han adoptado sistemas económicos de mercado libre, lo cual ha aumentado ampliamente en su propio potencial productivo y ha creado nuevas oportunidades para el comercio y la inversión en el plano internacional. Para sacarle partido a estas nuevas oportunidades en los mercados extranjeros, las corporaciones han construido fábricas en el exterior y establecer acuerdos de producción y la comercialización.

Stiglitz (2010) Señala:

Uno de los rasgos fundamentales de la globalización es la aceptación del capitalismo triunfante norteamericano como única vía posible al progreso. Ese modelo de desarrollo dificulta la redistribución de la riqueza, concentra el capital, produce pobreza y desempleo, y tiene un profundo impacto sobre la vida, el ambiente y la salud. (p.86)

Pienso que el actual sistema capitalista es un imperio cuya cobertura y extensión es mayor que cualquier otro imperio anterior, que gobierna toda una civilización y que quienes se salen de sus fronteras se dice que son considerados bárbaros. Prácticamente un imperio casi invisible que no aspira a conquistar otros mercados, cuyo objetivo no es como antes, la anexión de territorios, sino el control de sus riquezas, haciendo a la mayoría como sus súbditos, que no perciban que están sometidos a él. Debido a los fundamentalismos del mercado este dichoso imperio se está volviendo insostenible.

Huerta (2016) Argumenta:

Como el dinero que los países del sur deben a los bancos a los países del norte y a las instituciones financieras, como consecuencia de los préstamos que sus gobiernos recibieron en el pasado y a los que no pueden hacer frente en la actualidad. Ese endeudamiento, en la mayoría de los casos, se generó en la década de los setenta, cuando el excedente de liquidez, producto de los petrodólares, permitieron a la banca ofrecer préstamos a bajos intereses y en condiciones relativamente favorables, para luego en los ochenta elevar fuertemente las tasas de interés haciendo impagable la deuda. Muchos de esos créditos fueron utilizados para la compra de armamento y el mantenimiento de gobiernos dictatoriales y corruptos. (p.90)

La deuda es uno de los problemas más serios, ya que se ha convertido en una especie de trampa usuaria que genera irreversibilidad, manteniendo en situación de dependencia a los países deudores que deben recurrir a nuevos préstamos para pagar los anteriores, situaciones similares se dan en la vida cotidiana con préstamos hipotecarios y para adquisición de bienes, en los cuales, a pesar de pagar la deuda varias veces, siempre se mantiene el endeudamiento. Mientras nuestros gobiernos se esfuerzan por pagar compromisos contraídos en épocas de escasez, crece la deuda social, que se expresa en

deterioro y baja cobertura de servicios básicos, como educación y salud. No hay mayor problema para la salud y educación de nuestros pueblos que el deterioro de los servicios que genera este endeudamiento. Considero que la tendencia hacia la concentración de todo ese incremento de capital y el aumento de la interacción de los países confluye hacia una demacración y minorización clasista donde las condiciones tan impropias llevan a un grado insostenible donde el cambio de sistema económico-productivo será restablecido indudablemente.

CONCLUSIÓN

Se llegó a la conclusión de que la globalización trae consecuencias sociales a nuestro país como lo que es el desempleo, el deterioro ambiental, la salud, entre muchos otros más, pero estos problemas también lo son a nivel mundial. En el caso del desempleo, México sufre un alto índice debido a que el mismo gobierno no es capaz de incrementar más trabajos, por ello cabe de mencionar que las empresas extranjeras se incorporan en nuestra nación obteniendo así una mano de obra barata comparada a la de su país. Prácticamente la globalización ha logrado una mayor integración de las naciones del planeta, en cuanto a las interconexiones económicas, políticas y culturales debido a los cambios tecnológicos de la economía mundial.

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

Huerta. L (2016). La Globalización y sus principales problemas. (4ª ed). México.
Stiglitz. F (2010), C. M., La Globalización. Red Tercer Milenio.